

Anfrage 3

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	08.05.2023	öffentlich

Anfrage der Linksfraktion Ludwigshafen; Erzieher*innenausbildung

Vorlage Nr.: 20236439

Linksfraktion Ludwigshafen

Anfrage zur Stadtratssitzung am 08. 05. 23 Erzieher*innenausbildung

Ludwigshafen, den 29. April 2023

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Steinruck,

zur Stadtratssitzung am 08. 05. 2023 stellt die Linksfraktion Ludwigshafen folgende Anfrage:
„Der voraussichtliche Bedarf im Kindertagesstättenjahr 2023/24 für die Altersklasse der Zweijährigen bis zum Schuleintritt liegt bei 8648 Plätzen ... und für die Altersklasse der unter Zweijährigen bei 436 Plätzen ... Damit ergibt sich ein rechnerischer Fehlbedarf für die Altersklasse der Zweijährigen bis zum Schuleintritt in Höhe von 1474 Plätzen. Bei den unter Zweijährigen beläuft sich dieses Defizit auf zunächst 41 Plätze.“¹ Hierfür hauptverantwortlich ist der Mangel an Erzieher*innen: „Im November 2022 konnten wegen Personalnot in den Einrichtungen der Stadt und der beiden großen kirchlichen Träger in Ü2-Teilzeitbereich 71,5 und im Ü2-Ganztagsbereich 70,2 Personalstellen (Vollzeitäquivalente) nicht besetzt werden, sodass 724 TZ-/VV- und 550 GZ-Plätze, die baulich zur Verfügung standen, nicht vergeben werden konnten.“²

Vor diesem Hintergrund bittet die Linksfraktion Ludwigshafen um Beantwortung der folgenden Fragen:

- a.) Wieviele Erzieher*innen bildet die Stadt Ludwigshafen aktuell jährlich aus (faktische Ausbildungshöhe)?
- b.) Wieviele Erzieher*innen sollte die Stadt Ludwigshafen jährlich ausbilden, um langfristig ihre gesetzlich auferlegten Aufgaben erfüllen zu können (notwendige Ausbil-

¹ Stadt Ludwigshafen (2023). Bedarfsplan Kindertagesbetreuung 2023/24 und Kindertagesstättenbericht 2021/22. *Informationen zur Stadtentwicklung*, 1. S. 24.

² Ebenda, S. 16.

dungshöhe)? Warum bildet die Stadt Ludwigshafen nicht so viele Erzieher*innen aus (notwendige Ausbildungshöhe)? Was steht dem im Wege?

- c.) Wieviele Erzieher*innen könnte die Stadt jährlich ausbilden, wenn sie die finanziellen Mittel hierfür hätte (maximale Ausbildungshöhe)? Warum bildet die Stadt Ludwigshafen nicht so viele Erzieher*innen aus (maximale Ausbildungshöhe)? Was steht dem im Wege?
- d.) Warum bildet die Stadt Ludwigshafen nicht mehr Erzieher*innen aus: Was müsste die Stadt tun, um mehr Erzieher*innen auszubilden? Was das Land? Und was der Bund?

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'G. L. G.', written in a cursive style.

Fraktionsvorsitzender